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    Listo, 69 Líderes en Educación Comunitaria 

 

 
 

 CAMPECHE (15/ago/2018). Luego de 

culminar exitosamente la capacitación 

intensiva, se tomó protresta a 69 nuevos 

líderes de educación comunitaria, que 

llevarán la educación básica a escuelas del 

Consejo Nacional de Fomento Educativo 

(Conafe) en Campeche, informó el 

delegado estatal, Román Acosta Estrellla. 

Mencionó que estos 69 jóvenes forman  

parte del grupo de nuevos líderes que atenderán la zona norte del Estado, en 52 escuelas 

Conafe de 40 comunidades de esta región. 

La toma de protesta la encabezó el delegado de CDO. Joaquín Álvarez Arana, quien tuvo a 

bien facilitar las instalaciones del albergue a los jóvenes que durante seis semanas se 

prepararon para este nuevo ciclo escolar, y a través de este convenido se garantiza un techo 

seguro para los aspirantes a líderes comunicación durante su capacitación. 

“Como nos lo ha instruido el gobernador Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, trabajamos en 

equipo para lograr más y mejores resultados y este es una muestra clara. Hoy estos jóvenes 

ya son parte del Conafe y sin apoyo de otras instancias como el CDI no hubiera a sido 

posible” agregó. 

Acosta Estrella invitó a los nuevos líderes a cumplir con los lineamientos generales, con el 

objetivo de propiciar oportunidades para que los niños y jóvenes a través de la educación 

tengan acceso a un desarrollo integral, con el objetivo de propiciar oportunidades para que 

los niños, jóvenes y las familias de las comunidades tengan acceso a la educación y un 

desarrollo integral. 
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“Maestros de vocación, en los próximos días recibirán su carta de presentación ante la 

Asociación Promotora de Educación Comunitaria, esto dará validez a su preparación, pero 

serán en sus aulas y en sus comunidades donde se verá reflejado este amor por la 

educación, por propiciar un mejor ambiente para nuestros niños y jóvenes campechanos”, 

concluyó 

http://tribunacampeche.com/local/2018/08/15/listos-69-lideres-en-educacion-comunitaria/ 

  

http://tribunacampeche.com/local/2018/08/15/listos-69-lideres-en-educacion-comunitaria/
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    Pobladores de Tres Marías después de 100 años vieron la luz 
eléctrica en sus hogares 

 
 

OAXACA (14/ago/2018). “Esta noche 

estamos muy emocionados, seguramente 

no vamos a dormir, es un sueño esperado 

por muchos años , a mis 41 años de edad, 

por primera vez vi una lámpara prenderse e 

iluminó mi casa”, expresó Virginia Castro, 

habitante de la comunidad Tres Marías, 

paso del tigre enclavada en la zona 

montañosa en la región del Istmo de 

Tehuantepec, quién desde hace más de 

100 años se mantuvo a oscuras y este fin de 

semana gracias al proyecto comunitario de  

electrificación a cargo de las “abuelas solares” capacitadas en el Barrefoot Collage de la 

India se electrificó con energía solar. “Tres Marías, paso del tigre”, es la segunda comunidad 

marginada en la región del Istmo de Tehuantepec que se electrificó con el proyecto 

comunitario de energía solar, fueron un total de 10 viviendas y 1 escuela , a pesar de que en 

esta zona oaxaqueña se ubican 25 parques generadores de energía eólica, pero ninguna ha 

brindado esta ayuda comunitaria como lo han hecho las abuelas solares en donde también 

intervienen la iniciativa privada y organizaciones sociales como: ONU-Mujeres, Gobierno 

Indio, Enel Green Power, Barefoot College y Comité Melendre. 

Las viviendas son de adobe y techo de lámina, no hay agua potable y tampoco drenaje, el 

agua les llega directamente de un manantial ligado al cerro grande, una montaña con la cual 

colindan al norte, las mujeres son amas de casa, los hombres van al campo, cosechan maíz 

y frijol, además de cuidar a sus ganados, y los niños que son aproximadamente 10 menores 

acuden a la única escuela primaria que existe ligada a la Conafe. 

El camino para llegar a esta comunidad es totalmente terracero, caminan entre 90 y 120 

minutos especialmente las mujeres embarazadas por prevención y cuidados debido a que 
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el camino está lleno de piedras y en mal estado, otros montan a sus bestias, caballos, burros 

o mulas y otros caminan para llegar a su agencia municipal Guichixhu que pertenece a la 

localidad de Laollaga, Oaxaca. 

La selección de la comunidad “Tres Marías, paso del tigre” estuvo a cargo de los integrantes 

del Comité Melendre, quienes desde el terremoto del 7 de septiembre del año pasado han 

apoyado con la reactivación económica y al llegar a la agencia municipal de Guichixhu a la 

que pertenece esta comunidad, uno de los habitantes les compartió que carecían de energía 

eléctrica desde hace más de 100 años, por lo que de inmediato se planeó electrificarla. 

“Entregando hornos de comixcal y las canastas básicas a los damnificados por el sismo 

llegamos a saber de Tres Marías, paso del tigre, visitamos el lugar y vimos que era una 

urgente necesidad, en asamblea comunitaria les planteamos el proyecto comunitario solar y 

aceptaron de inmediato, y esta noche al verles la cara de alegría, esas sonrisas y esas 

lagrimas, vale la pena todo”, dijeron Gubidxa Guerrero y Rosa Beatriz Morales Ruiz, 

integrantes del Comité Melendre. 

Gubidxa Guerrero recordó que la Isla de Cachimbo, de donde son oriundas las abuelas 

solares “Rosa Elvia, Olga, Norma y María” de entre 45 a 55 años de edad, fue la primera 

comunidad indígena que electrificaron como “ingenieras solares” en el 2014 y un año antes, 

en el 2013 arribó a Cachimbo en lancha, Bunker Roy, fundador del Barefoot College de la 

India y las seleccionó para capacitarse durante seis meses, aceptaron y a su regreso han 

combinado su aprendizaje de ingenieras solares comunitarias con sus oficios, la mayoría de 

ellas son comerciantes y pescadoras. 

La abuela solar, Norma Guerra Ramos de 52 años de edad fue la abuela encargada de 

electrificar las 10 viviendas y las instalaciones de la escuela primaria “Vicente Guerrero” de 

la comunidad Tres Marías, Paso del Tigre, para llegar a este lugar vivió una enorme travesía 
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de más de 30 horas, incluyendo 7 kilómetros montada a caballo por camino terracero y 

montañoso y cruzando más de 5 afluentes naturales. 

Para salir de la Isla de Cachimbo tomó una lancha que la condujo al poblado de la Gloria, y 

ahí abordó un camión que la llevó a la comunidad de Ixhuatán en donde pernotó la noche 

del viernes, el sábado por la madrugada tomó un camión que la llevó a la ciudad de Juchitán 

en donde la esperaban los integrantes del comité Melendre, quienes en una camioneta la 

dirigieron hasta la agencia Guichixhu y posteriormente montó un caballo durante 2 horas y 

llegó a la comunidad alrededor de las 14:00 horas del sábado. 

“Todo se puede cuando se quiere, electrificar me gusta, pero más ver sus sonrisas cuando 

las lámparas prenden, si a la India fui y viaje tantas horas, porque no hacerlo con mi gente, 

recuerdo cuando el señor Bunker llegó a mi tierra, y nos dijo que supo de Cachimbo porque 

fue azotada por el Huracán Bárbara y nos invitó a participar en su proyecto, aceptamos y 

nunca imaginamos que sería para ayudar a otros a tener luz eléctrica, hoy estoy feliz porque 

estas personas tienen luz, y les ayudará en sus actividades, era necesario que lo tuvieran, 

lo seguiré haciendo hasta que la vida me preste las fuerzas”, expresó. 

La abuela Norma, quién es pescadora y comerciante aprendió durante su capacitación en la 

India aún sin saber el idioma de aquel país y solo cursar el nivel primaria, a conectar y colocar 

los tornillos, unir cables, armar las lámparas y los paneles, es toda una experta en ingeniería 

solar, su caja de herramientas nunca le falta e incluye desde martillos, pericas, pinzas y 

desarmadores. 

En la casa de Irei López Palomec y Vilma Gallegos también la alegría llegó, ahora sus dos 

pequeños podrán jugar de noche, cenar a las 8 de la noche y su hija Julissa López Gallegos 

podrá leer sus libros y hacer sus tareas de noche, la luz llegó gracias a la abuela solar. 

“Ya llegó la luz, gracias a la abuela valiente, a Na Norma, que montó a caballo más de 2 

horas y cruzó esas veredas para venir a vernos, aquí ninguna autoridad nos ha visitado, 
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estamos muy contentos, porque somos gente humilde, nos alimentamos de lo que las 

cosechas dan, nunca nos falta maíz y frijol, pero así nos gusta nuestro ranchito, hoy llegó la 

luz y eso es más que bendecido”, expresaron. 

Rosa López, madre de 5 hijos y esposa de Olegario Castro Pérez está contenta porque en 

las madrugadas ya no prenderá su ocote que usó durante más de 25 años como lámpara, 

ahora prenderá su linterna cada que vez que se levanta por las madrugadas a poner su maíz 

en su fogón y elaborar sus tortillas. 

“Dejaremos de usar las veladoras y los ocotes, además ya no dormiremos tan temprano 

como lo hacíamos antes, alrededor de las 6 de la tarde, una vez ocultado el sol, ahora 

aprovecharemos la luz eléctrica para hacer otras actividades, estamos muy contentos”, 

recalcó. 

A cada beneficiario se le entregaron tres lámparas fijas y una portátil, además de dos paneles 

solares uno de 10 watts y otro de 40, que incluye un controlador de energía, 32 metros de 

cable, una batería y un cargador de celular. 

La abuela solar emitió una recomendación verbal a los beneficiarios, de cómo cuidar y 

proteger los equipos para que duren más. 

Para la permanencia del proyecto, se impulsa a la creación de un comité pro-electrificación 

solar en la comunidad que consiste en recolectar una cuota mínima que podría ser de 5 a 

10 pesos entre los beneficiarios como pago mensual, y con ello adquirir las herramientas 

que puedan usar en caso de los paneles y lámparas requieran compostura, debido a que 

todos son aptos para arreglarse. 
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El comisario de bienes comunales y también beneficiario de la comunidad “Tres Marías, paso 

del tigre”, Vicente López Palomec agradeció este apoyo, el cual dijo “no sé como pagarles 

este beneficio, llegaron sin conocernos y por buena voluntad hoy nos regalan la luz eléctrica, 

gracias”. 

http://www.istmopress.com.mx/istmo/pobladores-de-tres-marias-paso-del-tigre-despues-de-

100-anos-vieron-la-luz-electrica-en-sus-hogares/ 

  

http://www.istmopress.com.mx/istmo/pobladores-de-tres-marias-paso-del-tigre-despues-de-100-anos-vieron-la-luz-electrica-en-sus-hogares/
http://www.istmopress.com.mx/istmo/pobladores-de-tres-marias-paso-del-tigre-despues-de-100-anos-vieron-la-luz-electrica-en-sus-hogares/


 

Avenida Universidad No. 1200  Col. Xoco Del. Benito Juárez C.P. 03330, Ciudad de México. 
Tel. 3600 2511 ext. 11019   www.gob.mx/conafe 

 9  

 

    Rechazó SEP proyecto para mejoras: Copase 

 

 
 

 BAJA CALIFORNIA (14/ago/2018). 

Durante el 2017, Coalición de Participación 

Social en la Educación (Copase) presentó 

un proyecto por 6 millones de pesos a la 

Secretaría de Educación Pública (SEP) 

para construir baños, aulas, cercos y 

explanadas en escuelas del Consejo 

Nacional de Fomento Educativo (Conafe). 

Alfredo Postlethwaite Duhagón, presidente 

de Copase en el Estado, indicó que la 

propuesta fue rechazada por la SEP que en 

2015 canceló el Programa Anual de Obra 

Pública para Conafe, cuyo objetivo era 

precisamente rehabilitar los espacios educativos donde se atiende a niños en condición de 
marginación y rezago social. 

Habilitan aplicación para hacer reportes ciudadanos 

“Con la intención de volver a poner en marcha dicho programa, la delegación Baja California 
envió un anteproyecto por un monto de 6 millones de pesos para beneficiar a once escuelas 
de la entidad con la construcción de aulas, sanitarios, cerco perimetral, explanadas, sin 
embargo la propuesta fue desechada por la SEP”. 

Postlethwaite Duhagón manifestó que la Copase no está de acuerdo con el proceder de la SEP 
que sin consideración humana hacia la población infantil migrante y en condiciones de 
vulnerabilidad no les permite acudir a una escuela con instalaciones dignas. En ese sentido, 
exhortó a las autoridades a propiciar la mejora de los espacios de aprendizaje con infraestructura 
básica en donde se haga cumplir el derecho de los niños a recibir una educación de calidad. 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/rechazo-sep-proyecto-para-mejoras-copase-
1915034.html 

 
  

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/rechazo-sep-proyecto-para-mejoras-copase-1915034.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/rechazo-sep-proyecto-para-mejoras-copase-1915034.html
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    Tamaulipas, lidera LA en energía eólica 

 
 

  

TAMAULIPAS (El gobernador FRANCISCO GARCÍA CABEZA DE VACA y el secretario de 
Energía, PEDRO JOAQUÍN COLDWELL, dieron inicio a la energización de las obras de 
interconexión del Parque Eólico Reynosa, proyecto de la empresa mexicana Zuma Energía, 
considerado el más grande de México, y una vez concluido, de Latinoamérica, hecho que 
consolida a Tamaulipas entre las primeras 3 entidades del país con mayor capacidad 
instalada en la producción de energía a partir de la fuerza del viento. 

Zuma Energía, empresa dedicada al desarrollo, financiamiento, construcción y operación de 
proyectos para la generación de energía eléctrica a partir de fuentes renovables, precisó una 
inversión de 600 millones de dólares para la construcción del parque eólico, el cual cuenta 
con 123 aerogeneradores con capacidad para producir hasta 424 megawatts, equivalente al 
consumo residencial de energía eléctrica en el estado de Tamaulipas. 

En su mensaje, el gobernador GARCÍA CABEZA DE VACA destacó a Tamaulipas como el 
estado de la energía por excelencia en México y anunció proyectos en conjunto con 
universidades estatales y la Secretaría de Energía, para impulsar el desarrollo de capital 
humano que detone al sector energético local, regional y nacional. 

 “Deseamos crear un Centro de Investigación Eólica en Reynosa a través de la Universidad 
Tecnológica de Tamaulipas (UTT) y la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT),que nos 
permita certificar técnicos que coadyuven a impulsar este tipo de proyectos, así como un 
diplomado sobre mantenimiento de aerogeneradores. Deseamos estar a la vanguardia en 
proyectos de esta naturaleza”, dio a conocer el mandatario tamaulipeco. 

“El desarrollo del parque eólico Reynosa es posible gracias a que las empresas, la industria 
y el Gobierno del Estado de Tamaulipas han depositado su confianza en el nuevo modelo 
energético que está llevando al sector eléctrico mexicano hacia las energías del futuro”, 
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apuntó por su cuenta el Secretario de Energía, quien destacó el beneficio económico, social 
y ambiental del complejo eólico para la entidad y el país. 

Por su parte, ADRIÁN KATZEW, director general de Zuma Energía, expresó su 
reconocimiento al Gobierno del Estado presidido por FRANCISCO GARCÍA CABEZA DE 
VACA y su particular visión del desarrollo energético en el estado. 

“Nos parece un gran acierto la creación de la Comisión de Energía de Tamaulipas, que ha 
tenido una gran colaboración para completar el proyecto del parque eólico Reynosa. 
Tenemos grandes planes de inversión en el estado para los próximos años. En Zuma 
Energía, nos sentimos tamaulipecos”, concluyó el empresario. 

Adicionalmente a los beneficios ambientales y económicos, el parque eólico Reynosa trae 
consigo una importante derrama económica de inversiones sociales, particularmente en las 
17 comunidades rurales ubicadas en su área de influencia, consistentes en rehabilitación de 
caminos, donación de materiales de construcción para el mejoramiento de vivienda e 
infraestructura comunitaria, entre otros. 

Además de la creación de mil 500 empleos temporales durante su construcción y la firma de 
contratos de arrendamiento con quienes ejercen la propiedad de la tierra, a los cuales, Zuma 
Energía generará ingresos durante los próximos 40 años, destacando que de los 92 
contratos de usufructo firmados, 77 son con ejidatarios de la zona. 

A propósito de Reynosa, en apoyo a la economía de las familias, el Sistema DIF que 
encabeza CARLOS PEÑA ORTIZ, participó en la Feria del Regreso a Clases 2018, 
ofreciendo atención a la población en general. 

Durante tres días se realizaron a través del Centro para el Desarrollo Integral de la Familia 
(CEDIF), un total de 347 cortes de cabello gratuito para menores y adultos en general. 

Maestras de los diferentes talleres de belleza del CEDIF, coadyuvaron realizando cortes de 
cabello durante el viernes, sábado y domingo que permaneció la Feria del Regreso a Clases 
en la plaza principal, “Miguel Hidalgo”. 

De esta forma el DIF Reynosa, Ayuntamiento, CANACO, así como otras dependencias 
ofrecieron apoyo a las familias ante el próximo regreso a clases. 

De otro lado, deje decirle que en el fraccionamiento Los Almendros, las labores de las 
cuadrillas de la COMAPA de Reynosa son intensas en varias de sus calles, como en el 
circuito Acanto, en donde se sacaron basura, piedras y grasa.  
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Es prioridad del Gobierno Municipal, que preside JOSÉ ALFONSO PEÑA RODRÍGUEZ, 
mediante la Gerencia General de la COMAPA de Reynosa, avanzar en el mantenimiento de 
los sistemas de drenaje de la ciudad.  

En este sentido, las cuadrillas y Vactor continuaron trabajando en Los Almendros, en donde 
las acciones de sondeo e higiene se realizaron en el colector de la calle Roble y Logan, en 
la salida del circuito Acanto, en el sector antes citado.  

En Nuevo Laredo, por cierto, el gobierno municipal anunció la inauguración de obras de 
infraestructura educativa para este 20 de agosto, por lo que al término de la actual 
administración sumarán 600 proyectos completados en distintos rubros que contribuyen al 
desarrollo económico y social de Nuevo Laredo. 

El alcalde ENRIQUE RIVAS fue enfático con respecto a la obra social sobre la pública, sin 
dejar de señalar lo preponderante que es en el desarrollo de la comunidad, así lo mencionó 
en el Lunes de Informe. 

 “Estamos a punto de concluir esta administración, con orgullo puedo decir llegamos a 600 
obras en los rubros de pavimentación, introducción de agua potable, centros médicos, 
espacios deportivos culturales y muchos más”, dijo el Presidente Municipal. 

Indicó que ya envió la invitación al gobernador FRANCISCO GARCÍA CABEZA DE VACA 
para que esté presente en la entrega de la Secundaria Técnica ‘Luis H. Álvarez’ ubicada en 
la Constitucional y la Preparatoria Técnica de Reservas Territoriales. 

“La intención es que lo podamos tener para la inauguración de la preparatoria y secundaria. 
Hemos preparado una agenda para que venga a inaugurar una serie de obras como la planta 
en Oradel, la infraestructura educativa que es muy importante, y está por confirmar su 
asistencia”, mencionó RIVAS CUÉLLAR. 

Agregó que la invitación es para que el Gobernador dé el banderazo en Nuevo Laredo del 
nuevo ciclo escolar en Tamaulipas, por lo que esperan contar con su presencia el 20 de 
agosto. 

Concatenando temas, gracias a que la Comisión Municipal de Agua Potable y Alcantarillado 
-COMAPA- mantiene operando sus tres plantas al 100%, en Nuevo Laredo, los más de 120 
mil usuarios cuentan con servicio continuo de agua potable. 

RODOLFO GONZÁLEZ MORALES, gerente general del organismo comentó que durante 
esta temporada de alto consumo COMAPA ha mantenido el abasto las 24 horas del día en 
todos los sectores de la ciudad. 
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“El consumo de agua se ha duplicado de 250 litros por persona a 450 litros, sin embargo 
tenemos las plantas funcionando al 100% y eso nos ha permitido llevar el servicio de agua 
sin interrupciones a todos nuestros usuarios”, explicó el gerente. 

 “Nuevo Laredo está por encima de la media nacional en el consumo de agua, regularmente 
consumimos más que otras ciudades grandes, en parte es por las altas temperaturas, por 
eso el mantenimiento a nuestras plantas es constante”, agregó GONZÁLEZ MORALES. 

De otro lado, deje decirle que con la entrega de útiles escolares, equipamiento para 
desayunadores y dotaciones alimentarias de educación inicial, se dio inicio al ciclo escolar 
comunitario CONAFE 2018-2019 en Tamaulipas, evento presidido por la Presidenta del 
Sistema DIF Tamaulipas, MARIANA GÓMEZ de GARCÍA CABEZA DE VACA y el Director 
General del Consejo Nacional de Fomento Educativo, ENRIQUE TORRES RIVERA. 

La titular del Sistema DIF Estatal, tomó protesta a los más de 900 líderes comunitarios de 
CONAFE, quiénes estarán a cargo de la educación de 8 mil niños Tamaulipecos que 
iniciarán el ciclo escolar. 

En coordinación con madres de familia que integran los comités de desayunos el Sistema 
DIF Tamaulipas para este ciclo escolar que recién inicia, el sistema DIF Tamaulipas dotará 
desayunos escolares a niñas, niños y adolescentes que a diario asisten a sus clases, tanto 

en las comunidades rurales como en las zonas urbanas y con el apoyo de CONAFE se 

repartirán casi 40 mil paquetes de útiles escolares. 

La Presidenta del DIF en Tamaulipas dijo que desde hace dos años que se firmó el convenio 
de colaboración con este organismo educativo se emprendió una misión que cada día motiva 
a trabajar: mejorar la calidad de vida de las niñas y niños tamaulipecos a través de su 
educación, alimentación, salud y desarrollo. 

 Por su parte el Titular Nacional de CONAFE destacó la colaboración del DIF para el 
beneficio de los niños que estudian en las zonas rurales, así como a los líderes comunitarios. 

"MARIANA GÓMEZ apoya con desayunos nos enorgullece y complace porque alimenta el 
cuerpo y los espíritus de los niños", expresó. 

Estuvieron presentes el  Delegado de Conafe, PEDRO HUGO MEDINA SALAZAR; el titular 
de la SET, HÉCTOR ESCOBAR SALAZAR; la Secretaria de Salud, GLORIA MOLINA 
GAMBOA; los delegados de la SEP y la SEGOB; GERARDO TERÁN CANTÚ y ELISEO 
CASTILLO TEJEDA, así como beneficiarios del programa y líderes comunitarios.  

En otro tema, le comparto que México exporta más alimentos al mundo en un 20 por ciento 
de los que importa y, en esta dinámica, desde el 2015, después de dos décadas, su balanza 
comercial agroalimentaria registrará este año un superávit con cerca de seis mil millones de 
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dólares, señaló el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (SAGARPA), BALTAZAR HINOJOSA OCHOA. 

Durante la conmemoración del Día del Veterinario Zootecnista, el titular de la SAGARPA 
afirmó que para la disponibilidad de alimentos sanos de origen animal hacia los mercados 
nacional e internacional, los integrantes de este gremio contribuyen con su trabajo y 
profesionalismo, lo que permitirá que ese año las exportaciones agroalimentarias lleguen a 
los 35 mil millones de dólares. 

En representación del Presidente de la República, ENRIQUE PEÑA NIETO, el secretario 
BALTAZAR HINOJOSA afirmó que el sector pecuario contribuye significativamente en el 
rubro exportador, así como al desarrollo de las zonas rurales, por lo que los veterinarios 
zootecnistas han sido esenciales para el fortalecimiento del sector pecuario, así como para 
la productividad y competitividad ganadera nacional. 

“Valoramos su importante colaboración para que el sector pecuario tenga un estatus 
sanitario privilegiado y cuente con sistemas productivos equiparables a los países más 
avanzados en el mundo, a través de inversiones en genética animal y biotecnología, con el 
acompañamiento del Gobierno de la República, en las ramas de investigación y desarrollo 
tecnológico”, subrayó. 

Acompañado por el secretario de Salud, JOSÉ NARRO ROBLES, así como de 
representantes de instituciones académicas, asociaciones y organismos internacionales, el 
funcionario federal aseguró que con estas acciones de política pública, la coordinación de 
trabajos entre productores y profesionales en la materia ha sido esencial en la erradicación 
y combate de enfermedades de origen animal. 

Subrayó que los veterinarios zootecnistas mexicanos son protagonistas de la historia de 
éxito de la ganadería del país y de la productividad del campo, porque su contribución logró 
que México ocupe el séptimo lugar como productor de proteína animal, el quinto en carne 
de pollo y el sexto en carne de res a nivel mundial. 

Desde otra perspectiva, para dar inicio a la migración del Sistema de Gestión de Calidad ISO 
9001:2008 al 9001:2015, se realizó una reunión de apertura, donde se establecieron las 
áreas parlamentarias y administrativas del Congreso del Estado, que serán auditadas 
durante este lunes y martes, a fin de alcanzar la actualización en los procesos, a través de 
esta nueva versión. 

A nombre del Presidente de la Junta de Coordinación Política del Poder Legislativo, Diputado 
GLAFIRO SALINAS MENDIOLA, los Licenciados JUAN FILIBERTO TORRES ALANÍS y 
JORGE ALEJANDRO DURHAM INFANTE, titulares de las Unidades de Servicios 
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Administrativos y Financieros y de Servicios Parlamentarios, dieron la bienvenida a los 
Auditores y reiteraron su disponibilidad y compromiso en el desarrollo de este ejercicio. 

Los Auditores MANUEL TAPIA TORRES y ALFREDO GONZÁLEZ AGUILAR, resaltaron que 
se enfocarán en validar el nivel de cumplimiento del Sistema de Calidad con el que se cuenta 
en el Congreso, herramienta de trabajo que le permitirá  a este Poder, transitar a una mejor 
versión, actualizada y acorde  a sus metas. 

TAPIA TORRES, señaló que este lunes, estarán verificando las áreas de Sesión, 
Comisiones, Litigios Constitucionales, Registro Parlamentario, Archivo, Diario de los 
Debates, Apoyo Técnico, Oficialía de Partes, Asistencia Técnica a la Presidencia de la Mesa 
Directiva, Actualización Legislativa, Documentación y Dictaminación. 

Durante este martes, se revisarán aspectos administrativos, como el área de Recursos 
Humanos, Compras, Recursos Materiales y Servicios Generales, Informática, Planeación 
Estratégica, Seguridad, Unidad de Servicios Administrativos y Financieros, así como Alta 
Dirección. 

 [-Entreparéntesis: mañana miércoles alas 12: 00 horas se instala la Diputación permanente, 
durante Sesión en la Sala de Comisiones “Independencia”-]. 

Por último, el Rector JOSÉ ANDRÉS SUÁREZ FERNÁNDEZ entregó el vehículo último 
modelo que fue sorteado entre los docentes de la Universidad Autónoma de Tamaulipas 
(UAT) durante el pasado mes de junio, con motivo del 14 Aniversario del Sindicato Único de 
Trabajadores Académicos (SUTAUAT). 

Acompañado por funcionarios de la administración central de la Universidad, el Rector 
entregó el automóvil Dodge Attitude 2018 a la afortunada ganadora del sorteo, la Maestra 
MARÍA DE LA LUZ GÓMEZ BERMEO, del Campus Tampico. 

“Estamos reconociendo a nuestros profesores el trabajo que hacen día a día, y por ese 
motivo entregamos este tipo de estímulos a nuestro sindicato”, expresó. 

Felicitó a la profesora universitaria y destacó que es la manera como la administración de la 
UAT cumple con los trabajadores académicos los compromisos adquiridos en el contrato 
colectivo de trabajo. 

http://www.lacapital.com.mx/laopinion/19015-Tamaulipas_lidera_LA_en_energia_eolica 

http://liderweb.mx/opinion/tamaulipas-lidera-la-en-energia-eolica/ 

 

 

http://www.lacapital.com.mx/laopinion/19015-Tamaulipas_lidera_LA_en_energia_eolica
http://liderweb.mx/opinion/tamaulipas-lidera-la-en-energia-eolica/
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    Conafe, sede de la Asesoría Pedagógica Itinerante 

 
 

 SAN LUIS POTOSÍ (14/agp/2018). 

Durante la Reunión Nacional de la 

Estrategia: “Asesoría Pedagógica 

Itinerante (API) en Escuelas 

Compensadas” por el Consejo Nacional 

de Fomento Educativo (Conafe), ciclo 

escolar 2018-2019, que se llevó a cabo en 

nuestra entidad y en la que participaron 18 

estados de la República Mexicana, el 

Secretario de Educación de Gobierno del 

Estado, Joel Ramírez Díaz, felicitó a Conafe y destacó la importancia de que San Luis Potosí 

sea la sede de dicho evento, pues fortalece el trabajo que realizan los líderes en educación 

comunitaria en todo el país. 

En dicha reunión, en la que participaron los estados de Chiapas, Durango, Guerrero, Hidalgo, 

Jalisco, Michoacán, Nuevo León, Oaxaca, Zacatecas, Nayarit, Puebla, Querétaro, Sinaloa, 

Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Yucatán y San Luis Potosí, se detalló que actualmente el 

estado cuenta con 43 asesores pedagógicos itinerantes y a nivel nacional 472 asesores y 

que dicha reunión se realizó con el objetivo de fortalecer las acciones para contribuir a la 

mejora de los aprendizajes de los niños en situación de desventaja en términos de su 

rendimiento académico, además para asesorar a los líderes para la educación comunitaria 

con estrategias que les permitan fortalecer los procesos pedagógicos. 

Ramírez Díaz explicó que los Asesores Pedagógicos Itinerantes son profesionales 

egresados de las instituciones formadoras de docentes, que poseen habilidades y actitudes 

que le permiten realizar intervenciones pedagógicas en los servicios educativos de Conafe, 

además proporcionan asesoría personalizada al estudiante. 

Al igual los Asesores Pedagógicos se encargan de ayudar al Líder Educativo Comunitario 

para mejorar su desempeño docente frente al grupo que atiende y realiza sesiones de trabajo  



 

Avenida Universidad No. 1200  Col. Xoco Del. Benito Juárez C.P. 03330, Ciudad de México. 
Tel. 3600 2511 ext. 11019   www.gob.mx/conafe 

 17  

 

con los padres de familia, así como también colaborar con los docentes para el diseño de 

estrategias que fortalezcan los procesos pedagógicos que se llevan a cabo en el aula, así 

como fomentar la participación dinámica y colaborativa de los padres de familia. 

 

http://planoinformativo.com/607434/conafe-sede-de-la-asesoria-pedagogica-itinerante-slp 

  

http://planoinformativo.com/607434/conafe-sede-de-la-asesoria-pedagogica-itinerante-slp
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    4 Jugadores del Atlético de San Luis en Tercera División jugará 
Copa MX 

 
 

 SAN LUIS POTOSÍ (14/ago/2018). Este 

martes en rueda de prensa, Jordi González, 

director de la Academia del Atlético de San 

Luis, confirmó el llamado de cuatro jóvenes 

de la Tercera División para el partido entre 

el Atlético de San Luis contra Tigres de la 

UANL el día de mañana. 

Los futbolistas Salvador González, Ángel 

Ponce y Felipe de Jesús García serán los 

jugadores convocados al primer equipo 

como parte de la jornada 4 de la Copa MX. 

 Jordi González presentó también de manera oficial al Director Técnico del equipo de la 

Tercera División, el profesor Julio Servín, quien cuenta con aprendizaje en escuelas de 

Barcelona y con la confianza de la directiva. 

Finalmente, el Atlético de San Luis hizo entrega de los útiles escolares que se recaudaron el 

miércoles pasado en la firma de autógrafos a Conafe; en la entrega participaron algunos 

jugadores y directivos del club. 

http://laorquesta.mx/atletico-de-san-luis-copa-mx/ 

 

  

http://laorquesta.mx/atletico-de-san-luis-copa-mx/
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    Este jueves inicia la segunda serie de conciertos 2018 de la 
Orquesta Filarmónica del Desierto 

 
 

  

COAHUILA (14/ago/2018). Con la participación estelar del prestigiado pianista Ricardo 
Acosta, originario de Torreón, este jueves inicia la segunda serie de conciertos 2018 de la  
Orquesta Filarmónica del Desierto (OFDC), que concluirá el próximo 20 de diciembre. 

En rueda de prensa, el presidente del Patronato de la OFDC, Lauro Cortés, y el Director de 
la Orquesta, Natanael Espinoza, informaron que la presentación inicial será a las 20:00 horas 
—con boletos en taquilla— en el Teatro de la Ciudad "Fernando Soler”. 

Indicaron que la OFDC ofrecerá un programa variado, de alta calidad con un amplio abanico 
de géneros musicales, entre los que destacan la "Gala Mexicana” en beneficio del DIF 
Saltillo, con la participación de la solista Erendya Guadalupe Rendón, el jueves 27 de 
septiembre. 

También las y los integrantes de la orquesta prepararon la función dedicada a temas 
relacionados con la saga cinematográfica de Star Wars, el próximo primero de noviembre. 

Al destacar el desempeño del prestigiado pianista torreonense, indicaron que el programa 
inaugural contempla la presentación de la Obertura "La italiana en Argel”, de G. Rossini; 
"Concierto para piano número 4”, de Beethoven, y Sinfonía número 2, también de su autoría. 

Durante la primera serie de conciertos de la temporada 2018, la OFDC ofreció más de 30 
conciertos a lo largo de seis meses, donde se presentó en festivales de ópera y guitarra. 
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Se contó con la participación de instituciones como la UA de C, el Club de Beisbol "Saraperos 

de Saltillo, CONAFE y los ayuntamientos de Piedras Negras y Saltillo, entre otros. 

A partir de este jueves se espera una gran afluencia de público a lo largo de las 
presentaciones, indicaron. 

 

http://www.eldiariodecoahuila.com.mx/sociales/2018/8/14/este-jueves-inicia-segunda-serie-

conciertos-2018-orquesta-filarmonica-desierto-752716.html 

http://www.elheraldodesaltillo.mx/2018/08/14/este-jueves-inicia-la-segunda-serie-de-

conciertos-2018-de-la-orquesta-filarmonica-del-desierto/ 

 
  

http://www.eldiariodecoahuila.com.mx/sociales/2018/8/14/este-jueves-inicia-segunda-serie-conciertos-2018-orquesta-filarmonica-desierto-752716.html
http://www.eldiariodecoahuila.com.mx/sociales/2018/8/14/este-jueves-inicia-segunda-serie-conciertos-2018-orquesta-filarmonica-desierto-752716.html
http://www.elheraldodesaltillo.mx/2018/08/14/este-jueves-inicia-la-segunda-serie-de-conciertos-2018-de-la-orquesta-filarmonica-del-desierto/
http://www.elheraldodesaltillo.mx/2018/08/14/este-jueves-inicia-la-segunda-serie-de-conciertos-2018-de-la-orquesta-filarmonica-del-desierto/
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    IHEA y CONAFE revisan estrategia para ampliar para ampliar 
incorporación de educación 

 
 

HIDALGO (14/ago/2018). El Instituto 

Hidalguense de Educación para Adultos 

(IHEA), y el Consejo Nacional de 

Fomento Educativo (CONAFE) 

Delegación Hidalgo, efectuaron reunión 

de trabajo con el objetivo de dar 

seguimiento al proyecto de incorporar a 

las figuras educativas que deseen 

participar como asesores-

alfabetizadores, para así atender el 

proceso de alfabetización en las 

comunidades con un alto grado de 

analfabetismo, mediante la formación de 

círculos de estudio. 

Al respecto la directora Académica del IHEA, Patricia Sosa Arredondo, señaló que con el 
trabajo en conjunto que realiza IHEA Y CONAFE, se asegura mayor cobertura, inclusión y 
equidad educativa entre todos los grupos de la población. 

Detalló que es indicación del gobernador del estado Omar Fayad Meneses y del secretario 
de Educación Pública de Hidalgo, Atilano Rodríguez Pérez, que se lleven a cabo alianzas 
estratégicas con dependencias estatales y federales, para así asegurar que las personas 
adultas tengan la oportunidad de alfabetizarse o concluir su educación básica y con esto 
abatir el rezago educativo en el estado. 

Se precisó que el IHEA, trabaja a través de su director general Víctor Arturo Bautista Ramírez 
para el fortalecimiento de estrategias que permitan la incorporación y acreditación de adultos 
mayores y jóvenes mayores de 15 años de edad, que en su momento no concluyeron sus 
estudios de Educación Básica. 

Por su parte el jefe de Información y Apoyo Logístico del CONAFE, Delegación Hidalgo, 
Jesús Fuentes de la Peña, informó que se realizó un censo en 207 localidades para llevar el 
servicio del IHEA y se concluyó que 47 comunidades son susceptibles de atención de las 
cuales, 106 personas adultas están dispuestas aprender y participar en el programa. 

Cabe hacer mención que este proyecto se divide en dos partes los lideres para la educación 
comunitaria del CONAFE, que son jóvenes en una edad de 16 a 25 años que llevan la 
educación a comunidades de muy alta marginación, donde el único servicio de educación lo 
imparten ellos, atendiendo ya sea preescolar, primaria o secundaria, y donde los jóvenes 
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que así lo deseen de manera voluntaria participarán como asesores alfabetizadores 
atendiendo a los padres de los jóvenes que tienen en atención. 

Mientras que las promotoras de Educación no Escolarizada de CONAFE, son personas que 
muestran un gran compromiso con las acciones de Educación Inicial y son los encargados 
de facilitar el aprendizaje de los adultos y niños, ayudarlos, alentarlos, motivarlos y 
encauzarlos. 

En dicha reunión se informó sobre el trabajo de la revisión de localidades susceptibles de 
atención educativa, además se analizó la incorporación de educandos, y se informó sobre 
una capacitación para que conozcan la metodología de enseñanza del IHEA, entre otros 
temas. 

http://www.newshidalgo.mx/ihea-y-conafe-revisan-estrategia-para-ampliar-incorporacion-de-
educandos/ 

 

 
  

http://www.newshidalgo.mx/ihea-y-conafe-revisan-estrategia-para-ampliar-incorporacion-de-educandos/
http://www.newshidalgo.mx/ihea-y-conafe-revisan-estrategia-para-ampliar-incorporacion-de-educandos/
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    Titular de SEDUC supervisa el proceso de distribución de 
libros de texto 

 
 

 CAMPECHE (14/ago/2018). En primera 

instancia, Medina Farfán acudió a la 

Escuela Primaria “Dr. Jaime Torres Bodet”, 

de la capital del Estado, ahí de manera 

simbólica hizo entrega de los libros de texto 

gratuito para los alumnos de este centro 

escolar al director del plantel, y el cual 

recibirán al inicio del ciclo escolar 2018- 

2019 el próximo 20 de agosto. 

Durante esta visita, el funcionario estatal 

dialogó con el responsable del Almacén de los Materiales Educativos de la SEDUC, José 

Ángel Chab Moo, quien explicó la logística para la distribución del material emitido por la 

Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuito (CONALITEG); y precisó que este ciclo 

escolar ascenderá a más de un millón 400 mil libros para atender a escuelas Primarias, 

Secundarias y nivel de Preescolar. 

Chab Moo significó que el proceso de distribución representa un gran esfuerzo por parte de 

la dependencia; no solo material o económico, sino de capital humano para lograr que todos 

los alumnos cuenten con las herramientas académicas para su formación; mismo que, dijo, 

se desarrolla con esmero y dedicación para que ningún niño se quede sin sus textos 

educativos. 

Asimismo, indicó que en caso de presentarse algún detalle por carencia de libros por el 

ingreso de niños o niñas en los colegios, que no habían sido preinscritos, los supervisores 

serán los encargados de informar a la autoridad competente para hacer entrega del material, 
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pues, añadió, se cuenta con textos disponibles para que ningún estudiante se quede sin lo 

necesario para seguir preparándose. 

Posteriormente, el titular de la SEDUC se trasladó a la bodega de materiales del Programa 

de Educación Inicial y Básica (PEIB), donde constató el proceso para la distribución de 

paquetes de útiles escolares, mismos que serán entregados a 56 mil 977 alumnos en 

conjunto con el CONAFE. 

En tanto, el delegado de la dependencia federal en Campeche, Román Iván Acosta Estrella, 

y la coordinadora del PEIB, Angélica Guerrero Sasía, indicaron que los paquetes de útiles 

serán para niñas, niños y jóvenes de Primarias rurales, así como de Telesecundarias de los 

once municipios del Estado. 

Acosta Estrella precisó que en total serán beneficiados 46 mil 905 alumnos de 464 escuelas 

Primarias de la zona rural y 10 mil 72 estudiantes de 143 Telesecundarias. 

Cabe mencionar para su distribución se habilitaron diversas sedes en los municipios para 

facilitar la dispersión de los materiales y así, los directores no tengan la necesidad de 

trasladarse a la capital a buscar los paquetes que serán proporcionados a los educandos. 

En el caso de los útiles escolares para nivel Primaria se aclaró que estos se dividen en 

paquete “A”, que es para alumnos de 1° a 3er. Grado y consiste en: caja de colores, dos 

cuadernos de raya, dos cuadernos de cuadros, goma de borrar, lapicera, lápiz adhesivo, 

lápices, regla de 30 cm., sacapuntas y separadores; en el caso del paquete “B”, que es para 

alumnos de 4to. a 6to. año, contiene: dos bolígrafos de tinta negra, caja de colores, dos 

cuadernos de rayas y dos de cuadros, goma de borrar, juego de geometría, lapicera, lápiz 

adhesivo, lápices, sacapuntas y separadores. 

En esta jornada, Medina Farfán remarcó la importancia de ambos elementos para fortalecer 

el proceso educativo, ya que, recalcó, son materiales indispensables para el desarrollo de 

las niñas, niños y jóvenes y que forman parte vital para su formación en las aulas, por lo que 
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instó a los responsables a cumplir con la entrega en tiempo y forma para dar inició al ciclo 

escolar 2018-2019, sin contratiempos. 

 

https://www.reporterosenlinea.com.mx/inicio/2018/campeche/titular-seduc-supervisa-

proceso-distribucion-libros-texto 

  

https://www.reporterosenlinea.com.mx/inicio/2018/campeche/titular-seduc-supervisa-proceso-distribucion-libros-texto
https://www.reporterosenlinea.com.mx/inicio/2018/campeche/titular-seduc-supervisa-proceso-distribucion-libros-texto


 

Avenida Universidad No. 1200  Col. Xoco Del. Benito Juárez C.P. 03330, Ciudad de México. 
Tel. 3600 2511 ext. 11019   www.gob.mx/conafe 

 26  

 

Educación, opinión y análisis 
15 de agosto de 2018 
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http://www.educacionfutura.org/cuarta-transformacion-educativa/ 

 

http://www.educacionfutura.org/cuarta-transformacion-educativa/

